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A pesar de que no se concretara la esperada reunión entre la Presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, y el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, si hay coincidencias que pueden 

derivar en una colaboración, sobre todo en materia de seguridad. Ayer, recién llegada de la 

Cumbre del G7, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que su homólogo de Estados 

Unidos, Donald Trump, coincidió con ella en crear un Acuerdo General sobre seguridad, migración 

y comercio entre ambos países. La presidenta narró que inicialmente el mandatario republicano 

se disculpó por cancelar la reunión bilateral que tenían agendada durante la cumbre del G7, la 

cual hubiera sido el primer encuentro presencial entre ambos, bromeando de que Trump le 

propuso verla en Washington cuando ella viajara de regreso a México. Explicó que actualmente 

hay diversos acuerdos entre ambos países, uno de ellos sobre seguridad, el cual ya se firmó en 

Washington y “está prácticamente listo”, así como uno más en materia de migración. Por ello, le 

propuso a su homólogo estadounidense englobar los tres temas en un solo Acuerdo General, 

incluyendo el comercio, el cual sería aparte del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y 

Canadá (TMEC), que está próximo a revisarse. 
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COMISIONES DEL SENADO APRUEBAN LEY ANTILAVADO 

Las comisiones unidas de Justicia, que preside Javier Corral y Estudios Legislativos del Senado, a 

cargo de Enrique Inzunza aprobaron, reformas a la Ley Antilavado, que incluye el monitoreo 

como Personas Políticamente Expuestas (PEP) colegios de profesionistas, órganos autónomos, 

legisladores, juzgadores, fiscales, policías, secretarios de Estado y todo tipo de servidores públicos 

en los tres niveles de gobierno y los tres Poderes de la Unión. En tanto, los partidos de oposición, 

que votaron en abstención, alertaron sobre riesgos de vigilancia excesiva, uso faccioso y violación 

de derechos con nuevas atribuciones a la Secretaría de Hacienda y a la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF). Esta reforma amplía el espectro de vigilancia financiera al incorporar, por 

primera vez, a servidores públicos de los tres niveles y poderes de gobierno, así como órganos 

autónomos, como Personas Políticamente Expuestas (PEP). La Secretaría de Hacienda será 

responsable de elaborar y mantener actualizado un listado nominativo de las personas servidoras 

públicas clasificadas como PEP, y podrá solicitar información patrimonial y financiera 

directamente a entidades públicas, sin que medie orden judicial. Como podemos darnos cuenta 

este será un tema del periodo extraordinario que iniciará la próxima semana. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO VIAJA A ROMA, ITALIA, PERO SIN 

COSTO AL SENADO 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado realizó un viaje 

de carácter personal a Roma, Italia, a unos días de que se defina si se convoca a un periodo 

extraordinario de sesiones. El senador por Morena fue captado en el Aeropuerto Internacional de 

la Ciudad de México, donde realizó su videocharla desde un salón VIP.  Gerardo Fernández 

Noroña informó que, “a menos que ocurra algo importante”, no realizará sus videocharlas en los 

próximos días y, por supuesto sus actividades legislativas estarán suspendidas, a pesar de que el 

próximo viernes se llevará a cabo a cabo la sesión de la Comisión Permanente donde se solicitará 

un periodo extraordinario para ambas Cámaras. Ante las críticas que provocó esta situación, el 

morenista precisó que su viaje no le costó ni un centavo a la Cámara Alta. “Ahora que viajo en 

turista el problema es que salga del país. Es decir, que ustedes, me quieren mudo, amarrado y 

además amordazado”, resaltó el morenista en sus redes sociales, pero ¿usted qué opina? 

SENADOR MANUEL AÑORVE, DEL PRI, ASEGURA QUE EN MORENA NO HAY ACUERDOS PARA EL 

EXTRAORDINARIO 

A pesar de que ya todo está listo para que este viernes los y las legisladoras de la Comisión 

Permanente soliciten un periodo extraordinario a partir del próximo lunes y hasta el viernes, el 

coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve, consideró que en Morena aún no hay un 

acuerdo en torno a este asunto. El senador por el PRI recordó que este viernes se llevará a cabo la 

sesión de la Comisión Permanente en la que se podría convocar a sesiones extraordinarias para 

sacar adelante diversos temas pendientes. No obstante, indicó que parece no existir un acuerdo 

en Morena, además de que en el Senado sólo se cuenta con un par de dictámenes que podrían 

ser aprobados y se sigue a la espera de las iniciativas que enviaría la presidenta Claudia 



 

OPINIÓN 19/06/2025  

Sheinbaum. Manuel Añorve agregó que, aunque se ha mencionado que el extraordinario se 

llevaría a cabo del 23 al 27 de junio, también existe una versión que indica que se convocaría para 

la primera semana de junio. Ya veremos. 

JESÚS MADUENA, RECTOR DE LA UAS Y LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA FIRMAN CONVENIO DEL 

COMITÉ EDUCATIVO DE MINERÍA MÉXICO 2025" 

Siempre preocupado y sobre todo ocupado en apoyar a los jóvenes estudiantes, el Rector de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Jesús Madueña Molina, firmó junto al Secretario de 

Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, el Convenio de Colaboración del "Comité Educativo de 

Minería México 2025" impulsado por el Gobierno Federal a través de esta dependencia y en 

donde el sector minero del país apuesta a los jóvenes y a las universidades para el desarrollo de 

patentes. El objetivo de este Comité es promover el conocimiento, la innovación y las buenas 

prácticas con miras a la creación de patentes mexicanas y con ello posicionar a México como 

referente mundial de prácticas mineras exitosas, ya que esta colaboración multisectorial 

fortalecerá la formación de talento y continuará promoviendo una minería sostenible, segura y 

competitiva y seguirá siendo un pilar en la economía nacional. Fernando José Aboitiz Saro, titular 

de la Unidad de coordinación de Actividades Extractivas, señaló que se da este primer paso para 

que la industria de la minería sea la primera del país poniendo el ejemplo de cómo sí se puede 

desarrollar conocimiento “y como sí se puede poner la educación como el tema más relevante de 

la actividad”. El Secretario de Economía, licenciado Marcelo Ebrard Casaubón, calificó este evento 

como un “banderazo para muchas cosas que van a suceder”, habló de la rivalidad geopolítica que 

se vive mucho mayor que antes, por lo que no se puede suponer que se va a conseguir todos los 

minerales que necesita la industria fácilmente. “Este convenio es para que nuestra capacidad 

técnica, de desarrollo de ingenierías asociadas a la minería, de capacidad de transformación 

aumente sustancialmente en estos años para proteger nuestro bienestar, los minerales se daban 

por sentado que se podían conseguir en cualquier parte, pues que creen, tenemos que 

preocuparnos y ocuparnos de procesarlos y tenerlos, y si no en México, de garantizarlos donde 

estén”, manifestó el funcionario federal. El Comité está integrado por instituciones académicas, 

universidades con matrícula en Ciencias de la Tierra de todo el país, el sector empresarial 

representado por la Cámara Minera de México, asociaciones agrupaciones y colegios del sector 

minero, así como la Secretaría de Economía y los gobiernos de Sonora y Zacatecas. Participaron 

los presidentes de la Cámara Minera de México (CAMIMEX), del Colegio de Ingenieros de Minas, 

Metalurgistas y Geólogos de México (CIMMGM), de la Asociación de Ingenieros en Minas, 

Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM), entre otros quienes coincidieron en que este 

convenio representa el pilar fundamental para el futuro de la educación en Ciencias de la Tierra 

en nuestro país. El convenio fue firmado también por los rectores de las Universidades de 

Zacatecas y Guanajuato, los gobernadores de Zacatecas y Sonora, la Senadora Lorenia Valles, 

Presidenta de la Comisión de Minería del Senado, y Jaime Lomelí Guillen director Corporativo de 

Grupo Bal. 
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DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SATISFECHO POR PARTICIPACIÓN DE SHEINBAUM EN 

EL G7  

Muy satisfecho está el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 

Cuéllar con la participación de la presidenta Claudia Sheinbaum en la cumbre del G7 ya que, 

recalcó, en el marco de esta reunión, la mandataria hizo un llamado a convertir la política en un 

puente para el diálogo, el entendimiento y la solución pacífica de los conflictos.” Con firmeza, 

México reiteró su vocación por la paz”, indicó. 

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ASEGURÓ QUE EL GOBIERNO ES NEGLIGENTE POR FALTA 

DE MEDICAMENTOS 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, acusó al gobierno federal de negligencia ante la 

falta de medicamentos para niñas y niños con cáncer. En redes sociales, señaló que el gobierno de 

la presidenta Claudia Sheinbaum le volvió a fallar a este grupo de la población. “Esto ya no es solo 

negligencia, es un crimen contra el pueblo de México. El gobierno de Morena volvió a fallar”, 

afirmó. El líder priista citó como ejemplo la denuncia de organizaciones civiles como la Fundación 

Nariz Roja, que emplazó a las autoridades de salud a presentar pruebas de que se está 

combatiendo el desabasto de medicamentos oncológicos. Aseguró que no hay medicinas en los 

hospitales para niñas y niños con cáncer, y que “a nadie en el gobierno le importa”. Finalmente, 

afirmó que el PRI mantiene su exigencia de justicia y castigo para quienes dejaron a miles de 

familias en el abandono, ya que “con la salud no se juega”. 

MARGARITA ZAVALA, DIPUTADA DEL PAN EN CONTRA DE LA NUEVA LEY DE LA GUARDIA 

NACIONAL 

Muy activa estuvo la diputada del PAN, Margarita Zavala durante la reunión de la Comisión de 

Justicia de la Cámara de Diputados, donde se aprobó el dictamen para crear una nueva Ley de la 

Guardia Nacional. En la discusión, diputados de la oposición, como la panista Margarita Zavala 

reclamó que la iniciativa presidencial no haya sido discutida en la Comisión de Defensa, al igual 

que el priista Alejandro Domínguez, quien participó a distancia desde su vehículo. Mientras, su 

compañero de la bancada tricolor Emilio Suárez Licona, también destacó que el dictamen “faculta 

a la Guardia Nacional para que pueda vigilar diversos sitios, a que revise las comunicaciones y 

conversaciones de las y los ciudadanos”. “Se abre la puerta a la instauración de un estado 

policíaco que vigile y persiga a quienes no coinciden con el régimen”, indicó. Suárez Licona 

consideró que “esta Reforma es violatoria de derechos humanos, “uno de ellos, quizás, el más 

preocupante, se articula a partir de la atribución que ahora tiene conferida la Guardia Nacional 

para realizar operaciones encubiertas y de usuarios simulados”. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CELEBRA ENTRADA EN VIGOR DE LA LEY SILLA 

Tras la entrada en vigor de la llamada Ley Silla, el presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, reconoció que la reforma es “un acto 

de justicia”. “Esta ley, que ahora es derecho positivo, ya tiene vigencia y está en proceso de ser 



 

OPINIÓN 19/06/2025  

aplicada. Todas las tiendas de autoservicio, todos los lugares donde permanecían parados, que 

eran oficinas públicas o privadas, deben de acatar esta ley”, mencionó el legislador. Cabe recordar 

que el martes 17 de junio la Ley Silla entró en vigor. Se trata de una reforma a la Ley Federal del 

Trabajo (LFT), que garantiza el derecho al descanso a los empleados durante su jornada y obliga a 

los empleadores a proporcionarles asientos con respaldo. Enhorabuena. 

DONALD TRUMP EVITA CONFIRMAR POSIBLE ATAQUE A IRÁN 

El presidente Donald Trump, declinó dar a conocer si decidió ordenar un ataque de Estados 

Unidos contra Irán, una medida que Teherán advirtió sería recibida con una fuerte represalia. 

“Puede que lo haga, puede que no lo haga”, declaró Trump en un intercambio con periodistas en 

la Casa Blanca. “Quiero decir, nadie sabe lo que voy a hacer”. Trump agregó que no es 

“demasiado tarde” para que Irán abandone su programa nuclear mientras sigue considerando la 

participación directa de Estados Unidos en las operaciones militares de Israel destinadas a 

aplastar el programa nuclear de Teherán. “Nada es demasiado tarde”, dijo Trump. “Puedo decirles 

esto: Irán tiene muchos problemas”. “Nada se acaba hasta que se acaba”, añadió Trump. Pero “la 

próxima semana va a ser muy grande, tal vez menos de una semana”. Trump también ofreció una 

respuesta lacónica a la negativa del líder supremo iraní ayatolá Ali Jamenei de atender su llamado 

a que Irán se rinda incondicionalmente. 

  

 


